



## "Fleuris là où Dieu t'a planté."

« *Fleuris là où Dieu t'a planté* » : cette citation de saint François de Sales livrée dans le témoignage de notre F. Michel Morfin (voir de la p. 10 à p. 13), pourrait apparaître comme une injonction pour le présent et le futur. Ne pourrait-elle pas se décliner au passé pour nous, Frères de Saint-Gabriel de la province de France, avec les âges qui sont les nôtres :

« *Tu as fleuri là où Dieu t'a planté* ». Certes, il n'y a pas eu que de belles fleurs, mais arrêtons de nous regarder, pour regarder la fidélité du Seigneur, qui nous a choisis le premier et nous regarde avec une grande miséricorde. Ne nous invite-t-il pas à être, nous aussi miséricordieux pour tous ceux que nous côtoyons, en premier, dans notre vie quotidienne et communautaire ?

Dans cette Lettre provinciale nous pouvons « contempler » un véritable champ de fleurs, grâce à tous les témoignages de vie, particulièrement ceux de nos frères, qui ont su tout donner, se sont engagés et qui, grâce à leur vie offerte, on fait fructifier les talents que le Seigneur leur avait confiés ! (Matt, 25, 14-30).

Comme chaque année dans notre province nous avons pu célébrer le 28 août dernier, la fête de nos frères jubilaires (jubilé de première profession et de profession perpétuelle) ... Tant d'années d'engagement et de don de soi-même ! Quelle folie pour le monde ! En réponse aux témoignages de nos trois frères jubilaires dans cette Lettre provinciale, mais aussi à chacun de nous, nous pourrions affirmer : « *Tu as fleuri là où tu as été planté* ». Cette journée des jubilaires est toujours l'occasion aussi de nous retrouver avec les familles de nos frères défunts, preuve que la fraternité dépasse nos communautés tant ces familles tiennent à nous rejoindre à cette occasion.



Montfort, une vie itinérante à la suite du Christ.

Chaque trimestre, cette Lettre provinciale vient nous raconter la **VIE** qui se trouve dans notre province de France malgré son « grand âge » ! Ces différentes Histoires manifestent, bien souvent, l'amour pour notre congrégation et dans ce numéro particulièrement, dépeignent la richesse de la spiritualité montfortaine dans ce berceau montfortain que représente Saint-Laurent-sur-Sèvre. Les lire avec cœur, n'est-elle pas un moyen pour approfondir notre communion fraternelle, et nous renouveler dans l'action de grâce pour ce que le Seigneur accomplit dans chacune de nos vies ?

Merci encore à ceux qui acceptent de se livrer ; ce n'est pas toujours facile, et cela représente un effort « coûteux » en énergie pour certains !



Le jeune **Carlo Acutis**, mort à 15 ans, et canonisé par notre pape Léon XIV le 7 septembre dernier, (en même temps que Pier Giorgio Frassati) a rencontré Jésus-Christ et est devenu témoin du Ressuscité tout au long de sa vie. « *Être toujours uni à Jésus, tel est le but de ma vie* », telle était sa devise ... Depuis sa Première Communion, à l'âge de 7 ans, Carlo n'a jamais manqué le rendez-vous quotidien à la messe. « *L'Eucharistie est l'autoroute vers le Ciel* » disait-il. Il se nourrit chaque jour de l'Eucharistie, participe avec ferveur à la messe et passe des heures entières devant le Saint-Sacrement. Son expérience et sa maturation chrétienne témoignent de l'authenticité des indications données par le Pape Benoît XVI dans son Exhortation Apostolique Sacramentum Caritatis : « *Le sacrifice de la messe et l'adoration eucharistique*

corroborent, soutiennent, développent l'amour pour Jésus et la disponibilité pour le service ecclésiastique ». Carlo entretient également une tendre dévotion envers la Vierge, récite fidèlement son chapelet et, sentant qu'elle est une Mère aimante, il lui dédie ses bonnes actions comme ses sacrifices.

Il est normal qu'à certains moments nous perdions notre zèle ou que la routine habite nos cœurs quant à la pratique dans notre vie chrétienne. La vie de Carlo peut nous interpeller et nous renouveler dans deux axes de notre vie spirituelle : l'Eucharistie et la méditation de la Parole de Dieu. L'Église nous offre un saint pour notre temps, et vient nous confirmer, si besoin était, que nous avons bien choisi la meilleure part.



Frères réunis à la chapelle de la Maison Saint-Gabriel lors des jubilaires (2022).

A la lumière de Carlo, je pense à tous nos frères, particulièrement dans notre Maison Saint-Gabriel et nos différentes communautés de la Hillière qui, âgés, vivent l'Eucharistie quotidiennement, méditent la Parole de Dieu et récitent fidèlement leur chapelet... Que Carlo leur montre le prix inestimable de ce qu'ils vivent au quotidien et les fasse grandir dans cette plénitude de l'espérance...

Carlo a voulu devenir saint... tout simplement ! Alors quel est le mode d'emploi ? Un saint d'un autre temps, saint François de Sales nous répond : « Fais le bien autour de toi, sois attentif aux autres, engage-toi dans la vie de la communauté, refuse toute forme de

violence quelle qu'elle soit, sois juste dans ce que tu entreprends, donne sans compter et n'attends rien en retour. Le seul risque que tu prendras sera celui de devenir saint. Regarde la fleur qui pousse dans le désert. Un peu d'eau suffit pour qu'elle soit belle. Alors à ton tour, reçois l'eau vive que le Seigneur te donne à travers les paroles de Jésus, et « fleuris, là où Dieu t'a planté ». (Saint François de Sales, à sainte Jeanne de Chantal)

F. Yvan Passebon  
Provincial de France



À ton tour,  
reçois l'eau vive  
que le Seigneur  
te donne  
à travers  
les Paroles  
de Jésus...



## SOMMAIRE

- P.4-9 : à la découverte de Saint-Laurent-sur-Sèvre (1<sup>ère</sup> partie) - F. Claude Marsaud, cté internationale G. Deshayes  
P.10-13 : Témoignage de F. Michel Morfin, communauté d'Angers Desjardins  
P.14-17 : 28 août 2025 - Fête des frères jubilaires... - FF. Michel Florance, Marcel Chapeleau, Marcel Barreteau  
P.18-19 : à la suite de Laudato Si'...  
P.20-21 : La commission internationale du Partenariat - Eric Joyeau  
P. 22-23 : Un peu d'histoire... le Manoir de Machecoul - F. Henri Martineau (†)  
P. 24-25 : L'école saint Joseph de Mauléon a fêté ses 180 ans ! - F. Georges Le Vern  
P. 26-33 : Histoire.... - F. Bernard Guesdon  
P. 34 : Vie de l'Église : Carlo Acutis : « Être uni à Jésus, tel est le but de ma vie ».  
P. 35 : ... ils ont rejoint la maison du Père...